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本报记者 朱银玲本报记者 朱银玲

生命就是由许多的意想不到组成的。

“整个大学四年，我们都在想，怎么样才能不做老师。没

想到最后还是当了老师。”马云在回忆大学生涯时，曾说过这

样的话。

几十年后转过头，依旧发现自己最爱，且干得最好的职

业，是老师。他喜欢讲，并以此“职业病”自豪；他用老师的方

法创立和管理阿里巴巴，认为正是老师的理想主义成就了阿

里；从乡村教师到湖畔大学到云谷学校到乡村寄宿学校，他一

直在教育公平和教育探索上实践；他经常大声疾呼：教育需要

变革，未来的也一定会巨变，他梦想着有一天再回去做老师。

昨天，杭州师范大学 110 周年校庆，马云回到母校并致

辞，分享了自己的教育观：欣赏自己、成就他人、面向未来（马

云讲了什么？扫下面的二维码看全文）。

当天，马云也为“杭州师范大学马云乡村教育研究院”和

“杭州师范大学马云乡村教育人才培训基地”揭牌。

马云：母校教我做“最成功的失败者”
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本报讯 作为杭州创业“新四军”的主力

之一的浙大系，有了一个金融“婆家”。昨天，

2018浙江大学校友金融论坛在紫金港召开，

会上还成立了杭州浙江大学校友会金融投资

专业委员会。

浙江大学校长助理、校友总会副会长兼

秘书长胡炜表示，浙大在全球有 60 万校友，

成立杭州浙江大学校友会金融投资专业委员

会后，能让校友和母校能够形成发展共同体，

以科技创新为落脚点，以金融为抓手，以资本

为纽带，为实体经济服务，为创新型国家建设

做出更大的贡献。

凯石基金管理有限公司董事长陈继武表

示，中国人已经解决了衣食住行问题，再增加

的收入基本上要转化为金融资产，委托的模

式一定是主流。专业创造价值的时代已经来

临，未来中国的资产管理行业将会是爆炸式

的增长。

国创中鼎（上海）股权投资管理有限公司

总经理施海宁表示，互联网金融下一步在做

好支付和消费金融同时，要更多研究怎么样

解决中小微企业的融资问题，具体做法上还

要加强征信。

远方光电董事长潘建根表示，金融要回

归本源，服务实体经济。金融和实体一定要

很好的互动，甚至一定要做到你中有我，我中

有你。

本报记者 张云山

2018浙大校友金融论坛在杭召开

本报讯 由于担心贸易摩擦和中东问题

在周末再出利空，上周五下午创业板指数带

头跳水，市场弱势明显。不过，周末外围并无

利空出现，欧洲股市上周五全线上涨，美股更

是连涨七日，上周创下 3 月以来最大单周涨

幅。出乎意料的是，IPO倒是冒出了新利空：

又一只独角兽富士康要来了。申请募集资金

270 多亿元的这只独角兽，会不会给已经羸

弱的A股市场带来压力？

职业投资人余先生表示，由于富士康

IPO 批文的信息是周一深夜公布的，批文的

信息中，并未提及富士康的募资金额，这都是

IPO 重启以来没有过的情况，较为罕见。“周

一市场很可能要先消化一下这则信息的负面

冲击，毕竟如果按照之前富士康申请募集资

金高达 270 多亿元，这对目前存量博弈的市

场会造成抽血效应。”余先生这样认为。

富士康之前披露的招股说明书显示，

2017 年实现营业收入为 3545.43 亿元，较

2016 年增长 30.01%。净利润方面，富士康

2017 年 为 158.7 亿 元 ，较 2016 年 增 长

10.45%。根据富士康招股说明书 2 月申报

稿数据，公司申请募集资金 272.53 亿元，发

行股本不超过发行后总股本的 10%，发行前

总 股 本 177.26 亿 股 ，有 券 商 预 计 将 发 行

19.6953 亿股，由此计算预计发行价 13.84 元

左右，对应发行市盈率为 17.18 倍。按此估

算，富士康估值2731亿元。

此前的一只独角兽药明康德之所以率先

拿到 IPO 批文，很大程度上在于其“折价”上

市，即募集资金规模大幅缩水。业内人士认

为，富士康募资规模缩水将是大概率事件，具

体募资规模预计本周可能会明朗。

MSCI将于北京时间5月15日凌晨公布

其半年度指数调整的结果，业内人士预计大

约有229只A股此次有可能被纳入MSCI指

数体系。“近期银行股和一些大白马股明显有

资金在提前布局，就是在炒这一题材。如果

周初银行股、白马股等继续反弹，等名单出来

后，反而会出现利好出尽是利空的走势。”余

先生提醒投资者，与其急于追捧 MSCI 成分

股，不如先研究好名单中性价比高的个股。

对于大盘，西南期货史光达建议投资者

留意新热点的产生，特别是逆势抗跌的板块

和个股，可能成为下一个反弹周期的热点。

本报记者 刘芫信
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杭 州 师 范 大

学 110 周 年

校庆上，马云

致辞。在不同的场合，马云总是会强调，他认为

杭师大是世界上最好的大学，没有之一。“如

果你毕业于杭州师范大学，请你用欣赏的眼

光看看自己，其实我们还是很有机会的，而且

机会还很大！”马云鼓励自己的后辈们。

当年，马云考了三次才考上杭师大，“所以

我还没进杭师大，杭师大就给我上了第一课，就

是什么是失败，我做了一个成功的失败者”。

马云向杭师大师生们表示，“一直希望有

一天还能回来当老师，而且是为了未来当一

个老师，因为我越来越强烈地认识到，未来教

育一定会发生巨变。”

面对新一轮技术变革，马云认为面临最

大挑战的，就是今天的教育。“今天，就算是世

界一流大学，也要思考未来社会需要什么样

的人才，否则都会遇上大麻烦。今天，越是最

好的中学、小学，未来越是麻烦，越是要思考

自己的教育方式。”

马云总结道：“过去是知识驱动，而未来

是智慧驱动；过去是以制造为中心，未来是以

创造为中心；过去追求的是标准化、规模化；

未来讲究的是个性化、特色化；过去把人变成

机器，未来是把机器变成人。”

将教育的变革与正在日新月异发生的技

术和商业的变革同步起来，从而改革教育、培养

面向未来的人才，是马云始终坚持的教育观。

无论是今年5月在以色列特拉维夫大学

与学生对话，还是今年 2 月在首尔延世大学

讲话，马云都在强调教育体系更新。“我们预

判未来，知道未来一定会这么变革，所以一定

要提前从教学课程、人才结构、教育机制各方

面进行改革。今天改还来得及，以后被拖着

改、被逼着改，那就麻烦了。”

“未来三十年，我们要教育孩子的是，要

不同，要做和机器不一样的事情。我们要教

孩子变得更有想象力、更有创造力。”马云不

断地呼吁，“过去200年，人们有很多进步，因

为是基于知识的教育。下一世纪，我们要聚

焦在基于智慧的，基于人性的。未来三十年

请关注教育体系改革，这样我们的孩子才不

会因为机器而淘汰。”

放眼未来，“国与国之间的核心竞争点，

就是教育”。基于教育的重要性，马云认为，

“应该鼓励最优秀的学生进师范学校，让热爱

当老师、当得好老师的师范生做老师，让老师

真正成为崇高的职业，成为社会上最受尊敬，

待遇最好的职业。”

扫 码 看 马 云

演讲全文


